
 

 
 
 
 
 
 
                       
                                        ЭТИКА ТОРГОВЛИ И БАРАКАТ 

 

Ас-саляту уа с-саламу аля Расулина Мухаммадин Сайиди ль-аввалина уа ль-ахирин. 

Мадад йа Расулаллах, мадад йа Садаты Асхабы Расулиллях, мадад йа Машайхина, 

Дастур. Мадад йа Шейх Абдулла аль-Фаизи ад-Дагестани, Мухаммад йа Шейх 

Назим аль-Хаккани.Дастур. Тарикатуна ас-сохба, уа ль-хайру филь джамия. 

 

 А'узу Биллахи мин аш-шайтани раджим. БисмиЛлахи р-Рахмани р-Рахим: 

 

Наш Святой Пророк, да благословит его Аллах и приветствует, сказал нам прекрасный 

Хадис, который мы упомянули в Хутбе. Наш Святой Пророк صلى الله عليه وسلم говорит, что лучшая 

прибыль — это прибыль от торговли. Но для этого есть условия. Раньше говорили, что 

в торговле существует торговая этика. Я полагаю, что торговой этики сейчас нет, или 

она очень редка. 

 

Наш Святой Пророк, да благословит его Аллах и приветствует, говорит, что вы не 

должны лгать, когда занимаетесь торговлей. Вы должны держать свое слово. И вам не 

стоит расхваливать свои товары. Вы не должны принижать (очернять) товары других, 

говорит наш Святой Пророк, да благословит его Аллах и приветствует. Как прекрасно 

то, что он صلى الله عليه وسلم сказал. Люди сейчас поступают полностью противоположно этому. Они 

легко лгут. Они расхваливают свои товары и принижают (очерняют) чужые. Когда 

такое происходит, в прибыли нет ничего хорошего. В ином случае, есть благо и 

Баракат. Работа муминов идет хорошо. 

 

Люди прежних времен, например, многие Аулия, Салихины/праведники и Машайихи 

занимались делом, таким как торговля. Они зарабатывали средства для своей жизни 

таким путем, и жили, ни в ком не нуждаясь. Их принцип (правило) был точно таким же 

принципом (правилом) нашего Святого Пророка, да благословит его Аллах и 

приветствует. Все знали, что Имам Азам Саййидина Абу Ханифа был торговцем. 

Многие это знают. У него был огромный бизнес. И он был очень богат. На это 

богатство от торговли он занимался благотворительностью и заботился о людях. 

 

Однажды ему нужно было куда-то идти, и, полагаю, он оставил своего работника в 

магазине. Пришел покупатель и он [работник] продал ему товар. Саййидина Абу 

Ханифа пришел позже и спросил его, как он продал его. Он сказал: «Я продал его по 

хорошей цене». Саййидина Абу Ханифа сказал: «У него был недостаток. Ты сказал об 

этом покупателю?» — «Нет», — ответил он. «Сейчас же беги за ним. Останови его и 

верни половину этих денег». Вот каким образом это. Ничто не уменьшилось от его 

богатства, а только увеличилось. И он ни в ком не нуждался. 

 

Люди этого времени используют всевозможные уловки, чтобы заработать больше 

денег. Но они не знают, что только вредят себе. Они не осознают, что Баракат уходит. 

Баракат – это тайна Аллаха Азза уа-Джалла. Люди с Иманом должны верить, что если  



 

 

 

 

 

 

 

 

Баракат исчезнет, прибыли не будет. В бизнесе не будет прибыли, а будет убыток. Да 

защитит нас Аллах جل جلاله. Пусть Аллах جل جلاله защитит нас от зла наших эго. 

 

Это относится как к торговле, так и к тренировке наших эго. Не только торговцы, но 

если и те, кто не занимается торговлей, будут соблюдать слова нашего Святого 

Пророка, да благословит его Аллах и приветствует, их жизнь будет хорошей и полной 

Бараката. Пусть Аллах جل جلاله не оставит нас нашим эго. Пусть Аллах جل جلاله даст нам Баракат. 

 

Уа мин Аллахи т-тауфик, аль-Фатиха. 

 

 

Мауляна Шейх Мухаммад Адиль ар-Раббани 

20 августа 2022/ 22 Мухаррам 1444 

Молитва Фаджр, Дерга Акбаба 
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